



## PAN y PRD piden al PRI construir propuesta conjunta sobre Guardia Nacional

Las dirigencias nacionales del PAN y PRD llamaron a los legisladores del PRI a retirar la propuesta que busca mantener al Ejército en las calles hasta 2028 y construir una propuesta conjunta como coalición 'Va por México'.

“Los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, asumiendo nuestra responsabilidad histórica, preocupados por el mantenimiento de la coalición 'Va Por México' y por ser una necesidad política ante la muy difícil realidad que vive el país, hacemos un nuevo y respetuoso llamado a las y los legisladores del PRI a efecto de que retiren su propuesta de reforma al 5o transitorio constitucional o, en su caso, votar en contra de la propuesta de reforma constitucional al 5o transitorio, con lo cual daríamos tiempo para construir como coalición una propuesta responsable”.

Esto luego de anunciar una suspensión de la coalición 'Va por México' tras la presentación de la iniciativa para ampliar la permanencia del Ejército por cuatro años más y al considerar que es impostergable “que de inmediato trabajemos juntos por la seguridad de nuestro país”.

“Se requiere una propuesta real, construida de la mano con la sociedad civil y por la coalición 'Va Por México', asumiendo la práctica del parlamento abierto, para que se conozcan las preocupaciones de la academia, de expertos en la materia y tener diagnósticos objetivos sobre la situación del sistema de seguridad pública del país, y así poder plantear las respuestas más adecuadas para el mejor funcionamiento de las instituciones de seguridad pública de todo México, pidieron las dirigencias de ambos partidos a su contraparte priista.

En una declaración conjunta, las dirigencias del PAN y PRD reiteraron la exigencia al gobierno federal para corregir la estrategia de seguridad. Además, fiscalizar la actuación de las Fuerzas Armadas para que sea como lo dicta la Constitución, “de manera extraordinaria, regulada, subordinada y complementaria”.

Los partidos destacaron que exigirán y vigilarán que en el plazo constitucional restante se dé forma (desde la cabeza, hasta sus integrantes) a una Guardia Nacional civil, así como que la primera respondiente en tareas de seguridad sea la Guardia Nacional civil y que solo participen de forma extraordinaria y complementaria las Fuerzas Armadas.

<https://www.milenio.com/politica/pan-prd-piden-pri-construir-propuesta-guardia-nacional>